
PREPARATION 2 

Vouvoyer - Tutoyer 
Utiliser vous ou tu 

1 - Tu = singulier 
Tu es docteur.
Tu travailles avec nous.
Tu es professeur. 

PREPARATION 
LEÇON 3 RENCONTRER DES GENS 

Qui 
Qui est à la porte ? 
Quoi 
Vous voulez quoi ? 
Où 
Où est-ce que vous allez pour vos vacances ? 
Quand
Vous partez quand ?  
Pourquoi
Pourquoi travaillez-vous sur le projet ? 
Comment
Comment vas-tu au travail ? 

Phrases interrogatives
Qui es-tu ?
Quel travail fais-tu ? 
Où est la société ?
Quand est la réunion ? 
Pourquoi travailles-tu ?
Comment est le travail ?
Comment allez-vous ?
Comment vas-tu ?
Est-ce que tu travailles ? 
Est ce qu'il habite à Montréal ?

Phrases interrogatives 2
Qui est le docteur ?
Que faites-vous comme travail ?
Où travaillez-vous ?
Quand vas-tu au travail ?
Comment vous rendez-vous au travail ?

Parler français (et / ou)
Voulez-vous du café ou du thé ?
Je vais à Lille ou à Bruxelles.
Je travaille le lundi et le mardi.
Je joue au football et au tennis.
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2 - Vous = pluriel 
Vous travaillez dans les bureaux. 
Vous êtes les enfants de Marie. 
Vous êtes mes collègues. 

3 - Tu = une communication informelle.
Tu marches avec Jacques.

4 - Vous = une communication formelle. 
Toute personne que vous ne connaissez pas
Une baguette s'il vous plaît. (le boulanger)
Avez-vous un plan du métro ? (un contrôleur du métro)  
Avez-vous l'heure ? (quelqu'un dans la rue)

5 - Les personnes à respecter 
Avez-vous les corrections ? (votre professeur) 
Je peux vous voir la semaine prochaine. (votre médecin)
Avez-vous mes billets pour le voyage ? (l'agent de voyage)

6 - L’interprétation des conditions de formalités de communications peut varier selon la culture. 
Exemples : au Canada on peut tutoyer le professeur, en France on vouvoie les professeurs. 

Selon votre culture 
Bonjour mamie comment vas-tu ? (votre grand-mère)
Bonjour mamie comment allez-vous ? (votre grand-mère)

Comparer 
Comment vas-tu ? 
Comment allez-vous ? 
Tu as du temps. 
Vous avez du temps.  

Les accents 
Aigus
É et é
é aigu se trouve sur le e = é

À la fin du mot 
Comparez Marche et Marché.  
Avec marché il faut prononcer le é. 

Au début ou dans le mot
Téléphone on prononce le é plus accentué.
Exemples : écouter, école, présentation, préparer 


